



Con o sin plantón, saldrá reforma al ISSSTE

Aquí en el Congreso

Por José Antonio Chávez

En el gobierno de Claudia Sheinbaum pensaron que la propuesta de modificar la ley del ISSSTE no levantaría ámpula en el magisterio ni en los empleados al servicio del Estado.

Sin embargo, al mandarla a la Cámara de Diputados, su presidente, morenista, Sergio Gutiérrez no estaba tan seguro que si podían aprobarla sin ningún sobresalto. El líder de los morenos, Ricardo Monreal pospuso los trabajos porque al exterior comenzaron los jaloneos de maestros de la Coordinadora nacional de Trabajadores de la Educación, (CNTE).

Llegaron y tomaron la Cámara de Diputados, frenaron, con ello el ingreso de legisladores y trabajadores, es decir nadie podía entrar.

Desde el gobierno de López Obrador disminuyeron las manifestaciones de los maestros de la CNTE, un movimiento que ha dejado severos daños en sus plantones, comenzando por Oaxaca donde está su sede y en la Ciudad de México donde está el gobierno.

Basta recordar el mega-plantón que realizaron en el Monumento de la Revolución, ahí su permanencia ahuyentó la clientela de los restaurantes y hoteles alrededor. Muchos de ellos quebraron y sus propietarios denunciaron la tibieza del gobierno en turno (del PRD transformado hoy Morena).

La CNTE ahora quiere oponerse a que los diputados de Morena y sus remoras del Verde y PT puedan aprobarla.

Sin embargo, en la Cámara de Diputados sus coordinadores, sobre todo los del partido oficial, sino hay acuerdo con los maestros, podrán tomar otra sede para sesionar y darle trámite a esta iniciativa.

Monreal sabe que no se necesita de la oposición, y que en cualquier momento podrán aprobarla con sus más de dos tercios de votos que se necesitan, sin embargo, también sabe que deberá esperar para dar tiempo al diálogo, un diálogo que puede apostar no se logrará nada.

CRECE INVERSIÓN EN TURISMO

Quintana Roo y Baja California Sur, siguen liderando las inversiones en el sector turismo, es decir, la apuesta de la hotelería y los complejos residenciales, departamentales, están en esas zonas de playa, mar y sol.



La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez adelantó que en 2024 las inversiones extranjeras crecieron en el país en ese rubro, es decir cifras de 2 mil 870 millones de dólares que equivale a un 7.8 por ciento.

Representa un aumento del 129.5 por ciento comparado con 2019.

En cuestión de la inversión directa en departamentos y casas amuebladas con servicios de hotelería ascendió a mil 942.7 millones de dólares, durante 2024, así como en Hoteles con otros servicios integrados que contabilizó 798.3 millones de dólares, y que en su conjunto representan el 95.5 por ciento del total de la IEDT.

Las entidades, con mayor captación de esas inversiones, fueron Baja California Sur donde se ubica Los Cabos y La Paz, con mil 038.6 millones de dólares, 36.2 por ciento del total; mientras que Quintana Roo, donde está el principal destino turístico, Cancún y Playa del Carmen, se ubicó con 786.9 millones de dólares, 27.4 por ciento del total y Nayarit con 330.1 millones de dólares, 11.5 por ciento del total.

El próximo mes se realizará el Tianguis Turístico en Tijuana, Baja California, la titular de SECTUR lleva la tarea de lograr números por encima que permitan las ventas en los tours operadores que puedan superar, para el 2025 y 2026 la captación de más de 45 millones de extranjeros. Y, obviamente superar la captación de divisas.

MAÑANA EN EL PRI: VEO UN MEXICO CON SED DE JUSTICIA

Luis Donald Colosio no se equivocó cuando en su mensaje en el aniversario del Partido Revolucionario Institucional gritó a los cuatro vientos que veía un México con hambre y sed de justicia. Caló hondo en Los Pinos del entonces Presidente Carlos Salinas.

Si en ese tiempo México se veía mal, hoy, con esta etapa de la 4T, desde 2018 está peor, las instituciones López Obrador no solo las mandó al diablo, sino que las desapareció y lo más grave es que la corrupción la oficializó.

Mañana martes en el PRI, sería interesante ver el mensaje del líder Alejandro Moreno "Alito", en su aniversario del Partido. A ver que más sorpresas pues basta recordar que trae varios ases bajo la manga después de su visita en la Casa Blanca.

Jachavez77@yahoo.com